

El Diario La Nación Responsabilizó al ERP por el Atentado al General Videla

(EFE y AFP)

BUENOS AIRES, 20 de febrero.— El atentado del viernes contra el avión del presidente Jorge Videla fue cometido por el Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), aseguró hoy el diario La Nación que atribuyó esa información a fuentes oficiales.

La versión causó extrañeza ya que la mencionada organización guerrillera marxista-leninista no ha solido recurrir al terrorismo ni al uso de bombas, técnica ésta en la que por el contrario tienen larga experiencia los Montoneros, de origen peronista.

El atentado fue cometido el viernes pasado a las 8:40 (11:40 GMT) en el aeroparque de Buenos Aires, un aeropuerto civil y militar que está situado en el radio urbano de la capital.

A 15 metros del borde exterior de la pista detonó un poderoso explosivo en el momento en que despegaba el avión en el que el general Videla emprendía un viaje al sur del país.

La onda expansiva no alcanzó al Fokker-28 del presidente gracias al ascenso en vertical que empleó el piloto.

Con el presidente viajaban el ministro de Economía, José Martínez de Hoz; el secretario general de la Presidencia, general José Villarreal; el comandante del quinto cuerpo del ejército, general Osvaldo Azpitarte, y otros funcionarios y jefes militares.

El matutino La Nación no entregó mayores detalles. Dice únicamente que "según referencias oficiales el atentado fue hecho por uno de los segmentos restantes de la organización sediciosa que fracasó en su intento de disponer, en tierras de Tucumán, de un territorio destinado a concretar la vietnamización de la Argentina".

Con esta referencia alude al ERP,

que destacó una guerrilla rural en la provincia de Tucumán, que fue aniquilada por el ejército.

Hasta ahora se admitía más bien la posibilidad de que la bomba hubiese sido colocada por los Montoneros, aun cuando ni ésta ni otra organización se han atribuido el hecho.

Los Montoneros dominan la compleja técnica de los más modernos explosivos. El sistema de control remoto que se aplicó el viernes en el aeroparque fue calificado de "muy sofisticado" en esferas informadas.

COMENTAN UN LLAMAMIENTO DE LOS MONTONEROS

Mientras tanto, en París calificaron exiliados argentinos a un llamamiento que la organización clandestina Montoneros lanzó a la Iglesia Católica, como un esfuerzo para "ganar una paz duradera entre los argentinos".

Al comentar el manifiesto de Montoneros, resumido en un cable de la AFP de Buenos Aires, personalidades políticas y sindicales argentinas, en el exilio en París, tras estimar que es indiscutible su autenticidad, subrayaron la necesidad de "redefinir las reglas del juego institucional, para ganar una paz duradera, sobre la base de la voluntad popular".

Recordaron que, hace aproximadamente un año, se difundió una propuesta de tregua, procedente del PRT-ERP (Partido Revolucionario de los Trabajadores-Ejército Revolucionario del Pueblo), organización político-militar que, con Montoneros, acometió la mayor parte de las operaciones de guerrilla en la Argentina.

Según esas fuentes, desde hace algunos meses, Montoneros entró en contacto con jefes militares argentinos en

situación de retiro, entre los cuales se contaban partidarios del ex presidente Alejandro Lanusse, para buscar una fórmula de solución a fin de terminar con la virtual guerra civil, que vive el país desde mediados de 1974.

En el seno de Montoneros, agregaron, comenzaron a perfilarse dos criterios sobre las posibilidades de una "salida" a la actual situación: el que propugnaba la continuación de la lucha armada y el partidario de la negociación.

Este último sector de Montoneros —puntualizaron— reconoce el hecho de que, en el interior del equipo gobernante en Argentina también se comprueban tendencias opuestas: la de los duros o "halcones" y la de los moderados o "palomas".

A todo ello es menester añadir, según los exiliados argentinos que interrogó la AFP, la "nueva situación que se producirá en el hemisferio occidental, como consecuencia de la asunción del mando del presidente norteamericano Jimmy Carter".

La censura a los regímenes que violan las libertades públicas, explícitamente formulada por el jefe de la Casa Blanca, así como los opuestos puntos de vista, entre "halcones" y "palomas", en la misma Argentina, provocaron, al parecer, una serie de discusiones en los diversos niveles de Montoneros.

A juzgar por el manifiesto del jueves, concluyeron las fuentes, se impuso en Montoneros el criterio que sostiene la continuación de la lucha por medios políticos, toda vez que las condiciones actuales son desfavorables para proseguir las operaciones armadas y que, como lo señaló un dirigente guerrillero, es menester "reconocer el fracaso de la línea militarista".

EL SOL DE MÉXICO

Llamado de Sábado Para Repudiar la Barbarie

BUENOS AIRES, 20 de febrero (AFP).— El escritor argentino Ernesto Sabato viajará a París esta noche para recibir el premio al mejor libro extranjero de 1976 por su novela "Abaddon el exterminador".

El premio encuentra a Sabato sumido en una "honda preocupación" por el destino de la humanidad como culminación del progreso iniciado en el renacimiento, que originaron "todos los totalitarismos, de izquierda y derecha, de los que el alemán y el soviético son ejemplos", declaró a la prensa local.

Se refirió a la "dramática situación de nuestra patria", proponiendo la suma de voluntades para

"repudiar la violencia y la barbarie, venga de donde viniera, cualquiera sea su signo", suscribiendo los grandes principios de la Iglesia Católica y en particular del episcopado local.

Al admitir que la violencia es un fenómeno mundial, Sabato explica que en la Argentina adquiere un matiz especial, debido al proceso de disolución de la cultura occidental, que él define como "nuestra cultura madre".

"Salgo para Francia bajo la angustia de una dramática situación en nuestra patria", expresó finalmente el escritor.